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POLÍTICA 
Este será un excelente primer paso para reformar de fondo los sistemas de jubilaciones y pensiones de muchas 
instituciones públicas del país, calificó el gobernador Francisco Garrido, a las propuestas de reforma del 
ISSSTE que se discuten actualmente en el Congreso de la Unión, al tiempo que dijo esperar que en Querétaro 
no haya conflictos sociales por este motivo. (PC) 
 
El Gobernador Francisco Garrido señaló que las reformas a la ley del ISSSTE son el primer paso de una serie 
de modificaciones que requiere el país en los sistemas de pensiones y jubilaciones. (PIQ) 
 
Cabeza. Como atinadas calificó el presidente de la COPARMEX en Querétaro Alejandro Espinosa Medina, las 
reformas a la ley del ISSSTE, y confía en que sea el primer paso para concretar las modificaciones que se 
requiere, para consolidar a todas las instituciones del país. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Diputados de oposición al PAN en la legislatura local, exigen que la comisión permanente aclare los ajustes o 
despidos de personal al interior del congreso local. De no hacerlo, no se autorizará la contratación de personal, 
ad vierte el diputado Martín Mendoza Villa, Presidente de la junta de concertación política. (AI) 
 
Presenta la diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, una iniciativa para castigar hasta con tres 
años de cárcel, a las personas que presenten conductas discriminatorias. (PIQ) 
 
Cabeza. La diputada del PRD Consolación González presentó una iniciativa en la que propone penalizar la 
discriminación, con uno y hasta con 3 años de cárcel. (PC) 
 
La fracción del PRD en la Legislatura local propondrá la legislación del aborto en el Estado, pero sólo en casos 
de malformación, de riesgo de vida y de violación, anunció el coordinador de la bancada perredista Martín 
Mendoza Villa. (PC) 
 
Cabeza. Poco más de 80% de recaudación por concepto de predial registran los 18 municipios del estado, lo 
que representa el 60% del padrón de contribuyentes, señaló el Presidente de la comisión de hacienda de la 
Legislatura. (PIQ) 
 
La fracción del PAN propone vender cerca de la mitad de la flotilla de autos de uso interno de la Legislatura, 
para la compra de equipos de cómputo, informó el diputado Raúl Reyes, quien descarta la compra o solicitud 
de créditos para autos nuevos para diputados. (PC) 
 
Alistan en la comisión de vigilancia, la venta de al menos cuatro vehículos Suburban, vehículos Jetta y algunos 
Centra y Stratus, informó el Presidente de la comisión, Raúl Reyes Gálvez. Aseguró que con la venta de los 
autos comprarán equipos de cómputo. (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Los ingresos por envío de remesas de queretanos en Estados Unidos triplican los ingresos o recursos 
registrados el año pasado por inversión extranjera directa, debido al incremento de migrantes a aquel país por 
la falta de empleo en el Estado, señaló el presidente del Colegio Queretano de Economistas, Arturo Muñoz 
Villalobos. (AI) 
 
El Presidente de la Asociación Mexicana de Promotores Inmobiliarios (AMPI) Rogelio Ledesma Torres, 
sostuvo que la entidad es el último lugar en construcción de casas tipo económico. Aseguró que mientras no 
exista el compromiso del gobierno con los desarrolladores, será difícil abatir el rezago que se tiene. (PIQ) 
 



 2

En el mes de abril, La COPARMEX pondrá a funcionar la Alianza para preservar la armonía y paz laboral del 
estado AC, en la que participarán cámaras empresariales y las centrales obreras, aglutinando a poco más de 80 
mil trabajadores, indicó el Presidente de COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina. (PIQ) 
 
La Alianza para preservar la armonía y paz laboral del estado AC, pretende promover esquemas de 
productividad, calidad y competitividad, educación y capacitación de las empresas, por medio de cursos, 
seminarios, conferencias y diplomados, señaló el Presidente de COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina. 
(AI) 
 
Cabeza. Con el propósito de impulsar procesos de productividad, calidad y competitividad, brindar capacitación 
y alternativas para elevar el nivel de ingreso de hasta 90 mil trabajadores, en abril próximo la CTM, la FTEQ, 
CROC, CANACINTRA, CANACO, CANIRAC, AERI y el Club de Industriales, firmarán la alianza para preservar 
la armonía y la paz laboral del Estado, anticipa Alejandro Espinosa Medina, Presidente de la COPARMEX en 
Querétaro. (PC) 
 
Las administraciones federal y estatal, invertirán en un periodo de 18 meses, cerca de 120 mdp para la 
construcción de una subestación eléctrica y vialidades al interior del aeropuerto internacional de Querétaro, 
informó Renato López Otamendi, secretario de desarrollo sustentable en el Estado. (AI) 
 
Querétaro está posicionado como uno de los cinco estados del país más importantes en materia de inversión, 
afirmó Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien hoy se reunió con empresarios de 
la COPARMEX. (PIQ) 
 
Las 4 aerolíneas de bajo costo que funcionan en el aeropuerto internacional de Querétaro, son estrictamente 
controladas por la Dirección general de aeronáutica civil de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
aseguró Renato López Otamendi, secretario de desarrollo sustentable, luego de la suspensión de operaciones 
de líneas aéreas Azteca, por incumplimiento con normas de seguridad. (PC) 
 
Vía telefónica. Enrique Urquidi comenta que respecto al cierre de líneas aéreas Azteca, no se ha presentado 
aún ninguna queja de usuarios, aunque esperan que pudieran presentarse. En caso de que alguna persona con 
boletos no reciba el reembolso por parte de la empresa. Opina que no hay preocupación en cuanto a la 
devolución del dinero, pues el cierre no es por quiebra, sino por aspectos técnicos. En cuanto al operativo de 
cuaresma, se trabaja hasta el 18 de abril. En este mes se han recibido 25 denuncias de diversos tipos, de las 
cuales cuatro se refieren a gasolineras. Del programa especial, sólo son siete denuncias, es decir, no hay una 
alerta en cuanto a abusos, lo cual no quiere decir que se dejará la vigilancia. Respecto al programa de los 
antros,  han estado visitando a los dueños de los establecimientos para que tomen las medidas pertinentes y no 
caer en irregularidades. Cualquier duda se puede llamar al 223 5722. (PIQ) 
 
Más de 100 visitas ha realizado la PROFECO a comercios, para vigilar el comportamiento de los negocios, dio a 
conocer el delegado, Enrique Urquidi. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
De acuerdo a Francisco Garrido, la implementación del programa Computadora en tu casa dependerá de los 
recursos que lleguen a la entidad, provenientes de los excedentes petroleros. (PIQ) 
 
El próximo viernes se abre el centro cultural de La otra banda, con el objetivo de que personas de todas las 
edades se involucren con los temas de cultura, informó el director José Guadalupe Nieves. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Como gobierno, nosotros no pretendemos hacer ningún tipo de modificación en el Estado en torno al aborto, no 
seré parte del debate al respecto, señaló el gobernador Francisco Garrido, en torno a las modificaciones 
legales que se pretenden implementar en el Distrito Federal para despenalizar el aborto bajo circunstancias 
específicas. (PC) 
 
Señaló Francisco Garrido que como gobierno no pretenden hacer ninguna modificación de ley en cuanto al 
tema del aborto. (PIQ, C14) 
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Francisco Garrido confirmó que no está contemplado el debate o discusión sobre el aborto y su 
despenalización en Querétaro. (AI) 
 
Cabeza. Hoy por la tarde, diferentes grupos y movimientos de laicos realizarán una marcha a favor de la vida, 
que partirá de la Alameda Hidalgo a las 6:30 de la tarde, pasarán por el congreso local, donde entregarán un 
documento y concluirá con una celebración eucarística a las 8 de la noche  en la congregación. Se espera la 
asistencia de más de mil estudiantes, aseguró Antonia Gracia, directora del Colegio Marcelinas. (PIQ) 
 
No habrá operativos especiales de seguridad para resguardar el orden durante las 2 marchas que se van a 
llevar a cabo esta tarde, para protestar, una, por la reforma al ISSSTE y la otra en contra de la despenalización 
del aborto. El secretario de gobierno Alfredo Botello dice que sólo estarán vigilantes de que se respete el 
marco normativo, de lo contrario la autoridad actuará en consecuencia. (PC) 
 
Sólo los organizadores de la marcha por la vida solicitaron permiso a la autoridad para realizar su manifestación 
la tarde de este martes, así lo dio a conocer el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, al 
recordar que por este motivo, la marcha de maestros contra las reformas de la ley del ISSSTE, no podría 
colocar mantas en edificios públicos, entre otras restricciones. (PC) 
 
Los coordinadores de la bancada del PAN, PVEM y PANAL, en la legislatura local, coinciden en señalar que no 
se debe permitir la despenalización del aborto en nuestro país. Rafael Puga Tovar, María de Jesús Ibarra y 
Oscar Rodríguez, argumentan que la vida es un derecho de todos los eres humanos. (PIQ) 
 
La fracción del PRD en la Legislatura local propondrá la legislación del aborto en el Estado, pero sólo en casos 
de malformación, de riesgo de vida y de violación, anunció el coordinador de la bancada perredista Martín 
Mendoza Villa. (PC) 
 
La reposición del encarpetado asfáltico de la Avenida 5 de febrero se encuentra ya con un 80% de avance, 
restando el tramo más delicado que va de la intersección de la carretera federal 57 y esta vialidad, hasta el 
puente de Avenida Universidad. Esta obra estará lista para el mes de abril, aseguró el Director de la Comisión 
Estatal de Caminos, Santiago Martínez Montes. (PC) 
 
A finales del mes de abril se va a concluir la obra de reconstrucción de la superficie de rodamiento de la avenida 
5 de febrero, que al día lleva un avance de 80%, según indicó el director de la comisión estatal de caminos, 
Santiago Martínez Montes. (PIQ) 
 
Anuncia la Secretaría de Seguridad Ciudadana el operativo de semana santa que se realizará del 4 al 8 de 
abril, en el que participarán 450 elementos. El titular, Edgar Mohar Kuri señaló que las acciones se reforzarán 
en la región serrana y en los municipios más visitados por los turistas. (PIQ) 
 
En breve la policía estatal iniciará el operativo preventivo de semana santa, en coordinación con la Dirección de 
emergencias, para dar vigilancia a los principales municipios de mayor atracción turística, así como en la zona 
serrana, indicó el secretario de seguridad ciudadana, Edgar Mohar Kuri. (PC) 
 
El secretario de seguridad ciudadana del Estado Edgar Mohar Kuri, estima que será a fin de año cuando el 
atlas de riesgos, en el que se invierten 6 mdp, esté a disposición de las distintas unidades municipales y la 
propia dependencia. (PC) 
 
Edgar Mohar Kurí, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, informó que se analiza eliminar la parada 
del autobús frente a la escuela Benito Juárez en la avenida Zaragoza. (PIQ) 
 
Los diputados de la LV Legislatura emitieron un exhorto en el que piden mayor eficiencia para la entrega de 
pasaportes, y mejorar la vigilancia para combatir el coyotaje, a la Secretaría de Relaciones Exteriores y sus 
Delegaciones. Alonso Valdovinos diputado del PAN, señala que los llamados coyotes tramitan hasta el 40% 
de todos los pasaportes y cobran hasta 500 pesos por la ficha. (PC, C14) 
 
Cabeza. Del 30 al 40% de los pasaportes que se renuevan diariamente en la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, son tramitados por algún coyote, señala el Presidente de la comisión de seguridad pública de la 
legislatura, Alonso Valdovinos. (PIQ) 
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Cabeza. Con el fin de garantizar el regreso y la estancia de los migrantes en esta temporada vacacional, el 
Delegado del Instituto Nacional de Migración en Querétaro Miguel Parrodi, confirma que como parte del 
programa paisano, se van a instalar 150 módulos de atención en todo el Estado. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
En sesión de cabildo hoy por la tarde, se presentará el proyecto de ampliación de horario para el cierre de los 
centros nocturnos, anunció el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (PIQ) 
 
Ante las autoridades estatales federales y municipales, se presentó el programa Antro consentido, el cual 
pretende garantizar la seguridad de empleados y usuarios en diferentes centros nocturnos de diversión y 
entretenimiento. Jorge Luis Alarcón Neve señaló que a partir del 30 de marzo comenzará a operar. (PIQ) 
 
Con la colaboración de dependencias federales, estatales y municipales, fue presentado esta mañana el 
programa “Antro con sentido”, mismo que tiene por objetivo garantizar ambientes nocturnos en el municipio de 
Querétaro. El programa es promovido por la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. Entrará en vigencia a 
partir del 30 de marzo. (PC) 
 
Autoridades de todos los niveles  aseguraron conocer el programa “Antro seguro” (sic) donde se busca 
garantizar condiciones en los diferentes centros de diversión en materia de seguridad, señaló el Presidente de 
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio. (AI) 
 
El Alcalde Manuel González Valle colocó la primera piedra de la obra del corredor peatonal en la colonia El 
marqués, el cual permitirá la reubicación de tianguistas. (PIQ) 
 
Manuel González Valle  puso en marcha el inicio de la obra (sic) del corredor peatonal de la colonia El 
Marqués, donde se llevó a cabo también la firma del convenio de colaboración con los comerciantes del 
tianguis, para que éstos se coloquen en el corredor y se realicen sus ventas. (AI) 
 
Cabeza. Con una inversión de 3.7 mdp, el alcalde Manuel González Valle, encabeza el arranque de la obra 
“Corredor peatonal” en la colonia El Marqués. (PC) 
 
A partir de mañana y hasta el 18 de abril queda suspendido temporalmente el programa miércoles ciudadano, 
informó Jorge Luis Alarcón, secretario de gobierno municipal. Dijo que durante este tiempo será 
reestructurado para llevarlo a comunidades alejadas. (PC) 
 
Cabeza. Anuncian las autoridades municipales de Querétaro que se suspenden los Miércoles ciudadanos hasta 
nuevo aviso, en virtud de las vacaciones. Una vez que se retorne a la actividad, los funcionarios volverán a 
visitar las diferentes delegaciones. (PIQ) 
 
Pide el PRD municipal, en voz de su dirigente, Ramiro Trejo Ramos, a las autoridades correspondientes que 
se cierren los establecimientos que no cumplan con la ley y expendan bebidas alcohólicas cerca de escuelas 
públicas. (PIQ, C14) 
 
Cabeza. El dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo Ramos, expresó su inconformidad ante la falta de 
atención por parte de las autoridades, en lo relativo a sancionar a expendedores de bebidas que contienen 
alcohol. (PC) 
 
En San Joaquín, para este año, durante la celebración de la semana santa, el migrante José Manuel Ledesma 
va a representar a Jesucristo en la escenificación de las tres caídas. Desde hace 5 años, José Manuel regresa 
a su tierra, para participar en los festejos de la semana mayor y posteriormente se reincorpora a su trabajo en la 
industria de la construcción en Estados Unidos. (PIQ) 
 

LABORAL 
Avanzan las negociaciones entre el sindicato de trabajadores de Pedro Escobedo y el alcalde de dicha entidad, 
Edgardo Piña, aseguró Rubén Ugalde, abogado del sindicato, luego de recalcar que ya dieron inicio las 
pláticas entre ambas partes para llegar a un posible acuerdo. (PC) 
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Confía el edil de Pedro Escobedo Edgardo Piña, que en esta semana se arregle el conflicto de huelga con los 
sindicalizados, y a más tardar el lunes hay posibilidades de que reinicien las labores en el municipio. (PC) 
 
El Presidente del Tribunal de conciliación y arbitraje, Jesús Lomelí Rojas, informó que las autoridades 
municipales y el sindicato de Pedro Escobedo decidieron postergar hasta el próximo viernes las negociaciones. 
Agregó que no se registra ningún avance para terminar con la huelga. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El magistrado de la sala electoral, Jesús Garduño, confirmó que ha habido tardanza por parte de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, en publicar la resolución del artículo tercero en el diario oficial de la 
federación, sin embargo espera que a más tardar este viernes ya sea dado a conocer, para posteriormente abrir 
la convocatoria a pleno y poder elegir así al nuevo presidente del Tribunal Superior de Justicia. (PC) 
 
Asegura el encargado de despacho de la PGR, Francisco Javier Campusano López, que la entidad se 
encuentra dentro de las  cinco más seguras del país. Sostuvo que en tan solo en 26 días se han efectuado 28 
cateos, de los cuales el 70% ha arrojado resultados positivos. (PIQ) 
 
Dos años después, el encargado de despacho de la PGR, Francisco Javier Campusano reportó que se 
determinó que no hay conexión del narcotráfico con el asesinato de Mario de la Vega Alcantara, elemento de 
la PFP, ocurrido en abril de 2005, por lo que el caso se lo pasaron a la PGJ. (AI) 
 
Cabeza. Tan solo en lo que va de marzo, la Delegación de la PGR ha detenido a más de 50 personas en los 
cerca de 28 cateos que ha realizado esta dependencia, por sospecha de actividades del narco, confirmó el 
encargado del despacho, Francisco Campuzano López; también refiere que en varios cateos realizados en 
San Juan del Río, se logró asegurar cargamentos de hasta 25 kilogramos de estupefacientes. (PC) 
 
En los dos primeros meses del año, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos ha recibido 25 quejas por 
violencia  familiar en contra de mujeres, informó Mercedes Martínez, integrante del cuerpo de psicólogos de 
ese organismo. Indico que en el 2006 se registraron 73 casos en total. (PIQ) 
 
El adeudo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos con la arrendataria del inmueble donde se 
ubicaban las oficinas del organismo, supera ya los 2 mdp y cada mes se registra un importante incremento, 
señaló el Ombudsman queretano, Adolfo Ortega Osorio. (PIQ) 


